



伝統が育む  
知性と感性



栃木県立栃木女子高等学校



令和4年度(2022)  
学校案内

## 沿革

# 集え 古き良き伝統のもとへ

- 明治34年4月1日 下都賀郡立栃木高等女学校(甲種)として創立
- 大正8年8月26日 栃木県立栃木高等女学校と改称
- 大正12年4月1日 栃木県立栃木高等女学校と改称
- 昭和22年4月1日 栃木県立栃木高等女学校併設中学を併設
- 昭和23年4月1日 学制改革により栃木女子高等学校と改称
- 昭和25年4月1日 栃木市立高等学校を栃木女子高等学校に統合
- 昭和26年4月1日 栃木県立栃木女子高等学校と改称
- 昭和50年4月1日 家政科を普通科に転科
- 平成13年11月9日 創立100周年記念式典
- 平成23年10月7日 創立110周年記念式典
- 令和3年10月8日 創立120周年記念式典

本校の卒業生は35,900名におよび、各方面で活躍しています。現在は、各学年6クラス、全校で18クラス、714名の生徒が在籍し、学校生活を送っています。



## 学校教育目標

### 「毅然として心優しい女性の育成」を目指します。

## 目指す学校像

- 心身ともに健全な女性を育成する学校
- 豊かな情操と鋭敏な道徳心を備えた女性を育成する学校
- 高い知性と広い教養を身につけた女性を育成する学校
- 自主自律の精神に富んだ女性を育成する学校
- 国家・社会に対する正しい理解と愛情を持ち、進んで人類社会に貢献することのできる女性を育成する学校

## 募集する生徒像

本校の教育目標・目指す学校像を理解し、本校を強く志望する生徒で、次の(1)(2)の両方に該当する生徒

- (1) 学習に前向きで、高い志をもち、自己を向上させる努力を継続できる生徒
- (2) 部活動や特別活動・校外活動に意欲的に参加し、リーダーシップを発揮できる生徒

## あいさつ



校長  
新井 聰

本校は、明治34年(1901年)、20世紀の幕開けとともに、下都賀郡立栃木高等女学校として創立されて以来、121年の歴史を誇る県内屈指の伝統校です。明治・大正・昭和・平成そして令和と、日本の近現代史とともに幾多の変遷を積み重ねながら、「毅然として心優しい女性の育成」を学校教育目標に掲げ、県下有数の女子進学校の地位を確立してきました。生徒一人一人をしっかりと見つめ、個性を伸ばす教育を展開し、社会に寄与することのできる有為な人材の育成に努めているところです。生徒たちは、学習はもとより、学校行事や部活動にも主体的に取り組み、互いに切磋琢磨しながら自己の目標に向かって邁進しています。また、シンボルツリー「ユリノキ」に代表される緑豊かなキャンパスは、生徒たちの目標達成に向けた最高の学習環境をつくり出しています。鬱金(うこん)桜に囲まれた栃木女生のシンボル、吉屋信子の文学碑は、「秋灯 机の上の 幾山河」の文字が刻まれ、後輩たちの学びを常に見守っています。

## 教育課程

# 学べ すばらしい仲間たちの中で

## 令和4年度入学生の教育課程

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31	32	33	34	35	L	H	R	総 授 業 時 数
<b>1年</b>					国語	5	公民	2		数学	6		理科	4	保体	4	芸術	2		英語	6	家庭	2	情報	2	L	H	R	1										
<b>2年</b>	<b>文型</b>				国語	7			地歴・公民	8		数学	6	理科	2	保体	3	芸術	1		英語	6	L	H	R	1	L	H	R	1									
	<b>理型</b>				国語	5	地歴	5		数学	6		理科	8	保体	3		英語	6				L	H	R	1	L	H	R	1									
<b>3年</b>	<b>文I型</b>				国語	7			地歴	8	保体	2			英語	9	芸術	2	国語or数学	3	数学	2	L	H	R	1	L	H	R	1									
	<b>文II型</b>				国語	6			地歴・公民	9		数学	5	理科	4	保体	2		英語	7				L	H	R	1	L	H	R	1								
	<b>理型</b>				国語	5	地歴・公民	3		数学	7		理科	10	保体	2		英語	6				L	H	R	1	L	H	R	1									



本校では第2学年から類型別による学習を行っており、文型・理型に分かれて学習します。  
さらに第3学年では、3類型に分かれます。

文I型—私立文系大学受験を視野に、英・国・地歴を重点的に学習します。

文II型—国公立文系大学受験を視野に、英・数・国・地歴・公民・理をまんべんなく学習した上で文系科目をさらに深く学習します。

理型—理系大学受験を視野に、英・数・国・地歴・公民・理をまんべんなく学習した上で理系科目をさらに深く学習します。



## 学校行事

### 輝け たくさんの思い出とともに

**4月**

入学式



**5月**

生徒総会  
校内スポーツ大会



**6月**

芸術鑑賞会



**7月**

合唱コンクール



**8月**

栢女祭



**9月**



**10月**

修学旅行  
(2年生・広島・関西方面)



**11月**

太平山耐久レース  
ゆりの木講演会



**12月**

**1月**

**2月**

**3月**

卒業式

芸術発表会  
・音楽・美術  
・書道・手芸  
・演劇



# Voice

## 一生の思い出

栃女は勉学に励むことのできる場であるとともに、行事や部活動にも全力で打ち込める学校です。

自主学習に取り組む生徒のために、朝や放課後、休日にも自習室や図書室が開放されています。そこではいつも熱心に勉強する生徒の姿が見られ、適度な緊張感の中、集中して学習を進めることができます。

また、例年栃女祭やスポーツ大会などの行事も盛大に行われます。行事の準備をするため、クラスメイトと空き時間に作業をすることもあり、忙しいながらも充実した時間を過ごせます。部活動においても、チームメイトと切磋琢磨し、互いを高めあうことで絆を深めることができます。

栃女で仲間と共に全力で頑張ったことは、最高の思い出として心に刻まれます。一度きりの高校生活、栃女で一生の思い出を作りませんか？

## 高みを目指せる学校

栃女の魅力は主体的に学べるところにあります。1・2年生では早い時期から難易度の高い問題に触れることが可能、3年生になると、土曜日・平日長期休業中の課外が幅広く展開され、自分の得意不得意や学力に応じて自由に選択できます。さらに、学校は朝や放課後に加え休日も開放されており、教室・学習室・図書室など好きな場所でいつでも自主学習ができる環境が整っています。また、周囲の友人は皆意識が高く切磋琢磨しあうことができ、先生方は授業についての質問や進路の相談だけでなく、部活動など生活面の相談も親身になって聞いてくださる温かい先生ばかりです。栃女は充実した環境で日々学ぶ楽しさを感じることのできる学校です。

## 部活動で得たもの

私は、楽しそうに歌う先輩方の美しいハーモニーに心惹かれてコーラス部への入部を決めました。コーラス部は、コンクールや発表会、音楽祭に向けて、歌詞の一言一句をどう表現し、どう聞き手に届けるかにこだわりながら、一曲一曲を作り上げています。昨年度は、新型コロナウイルスの影響で、思うように練習が進まずに苦労したこともありましたが、顧問の先生や、仲間が支えてくれました。私は、部活動を通して、お互いに高め合えるかけがえのない仲間に出会うことができ、その仲間と共に奏でる合唱は、私にとって生涯忘れないものとなるでしょう。

栃女は、切磋琢磨しながら一人一人が輝くことができます。このような魅力的な学校で高校生活を送ることは、とても幸せなことだと思います。

## 自分探し、自分を高められる場所

私は、栃女で学び、「自分を探す」毎日を大切にしています。栃女で出会う同級生や先輩方は個性にあふれ、勉強に励みながらも、部活動や趣味など自分の好きなことにも毎日全力で取り組んでいます。楽しい時には笑いあい、苦しい時やつらい時には励ましあえ、「私も頑張ろう」と思ってくれます。そんな友人に出会えたことに、喜びを感じています。また、進路指導室では豊富な進路情報を入手でき、先生方は進路や日々の悩みについて親身になって相談に乗ってくださいます。

私は栃女に入学したとき、自分のしたいことが定まっていませんでした。しかし、先生方や先輩方、同級生から、自分のやりたいことを探すヒントをもらえることもあります。自分の個性を受けながら、充実した日々を送っています。自分の個性を伸ばし、より深く自分自身を見つめることができる、最高の環境が整っていると思います。「自分を探す」日々を送れることが、栃女の魅力であると思います。

## 進路実現に向けた学習環境

栃女には、一人一人の進路実現に向けた学習環境が整っています。丁寧で質の高い平日の授業に加えて、休日の課外では応用的な問題にも取り組むことで、さらなる理解を深められることも栃女の魅力の一つです。また、部活動や習い事で忙しくても、学習が遅れるという心配は全くありません。帰宅後の家庭学習だけではなく、通学の時間や休み時間を使って上手く活用したり、休日の学校開放を利用して勉強したりするなど、栃女生が工夫しながら熱心に学習に取り組む姿はとても印象的です。互いに励ましあい、自分を高めることができる大切な友達の存在や、真剣に生徒と向き合って的確なアドバイスをくださる先生方のおかげで、毎日充実した高校生活を送ることができます。

## 生徒の声

クラスの仲が良くて、先生方も手厚く指導してくれるため過ごしやすいです。

2・3年生になると自分の進路に合わせたコースを選択できます。

とても授業のスピードが速く、勉強量も多いので学力の高い学校です。

多くの部活動が関東大会や全国大会にも出場して成績を残すなど、優秀な生徒が多いのでとても魅力的な学校です。

自分の将来をしっかりと考えて、こうなりたいという気持ちがあれば3年間をより有意義なものにできると思います。

面談指導が丁寧で、一人一人に対する進路指導や、勉強の悩みなどを相談しやすいです。

友達同士で高めあえる感じが良いです。

授業はとてもわかりやすく、わからない所は直ぐに先生に質問できます。